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GRUPPO	  DI	  GESTIONE	  PER	  L’ASSICURAZIONE	  DELLA	  QUALITA’	  	  
CORSO	  DI	  STUDIO	  in	  SCIENZE	  E	  TECNICHE	  DELL’EDILIZIA	  
VERBALE	  N.13	  _	  Seduta	  del	  1	  marzo	  2021	  
	  
Il	  giorno	  lunedì	  1	  marzo	  2021	  alle	  ore	  15,00	  in	  modalità	  telematica	  mediante	  la	  piattaforma	  
Microsoft	  Teams,	  si	  è	  svolta	  la	  riunione	  del	  “Gruppo	  di	  Gestione	  per	  l'Assicurazione	  della	  Qualità”	  
del	   Corso	   di	   Studi	   in	   “Scienze	   e	   tecniche	   dell'edilizia”,	   convocata	   dal	   Presidente	   del	   Corso	   di	  
Studio	   e	   Referente	   per	   la	   Qualità	   in	   data	   23.2.21,	   per	   coordinare	   le	  attività	  da	  svolgere	  
nell'ambito	  del	  GAQ.	  

Sono	  presenti:	  
il	  Presidente	  del	  CdS,	  Responsabile	  della	  Qualità	  del	  CdS:	  Prof.	  Concetta	  Lenza;	  	  
i	  docenti:	  Luigi	  Corniello,	  Ornella	  Cirillo,	  Caterina	  Frettoloso,	  Gino	  Iannace	  	  
	  
La	  prof.ssa	  Cirillo	  assume	  il	  ruolo	  di	  Segretario	  verbalizzante.	  
	  
Il	  Presidente	  del	  CdS	  introduce	  i	  temi	  del	  confronto	  odierno	  con	  un	  preoccupato	  allarme	  sullo	  
stato	  degli	   abbandoni	   al	   1°	   anno:	  molti	   studenti	   iscritti	   non	   si	   sono	  presentati	   agli	   esami	  del	  
primo	  semestre,	  in	  alcuni	  casi	  già	  manifestando	  l’intenzione	  di	  lasciare	  il	  corso.	  	  Il	  prof.	  Iannace	  
crede	  che	  molto	  sia	  dovuto	  a	  questioni	  economiche	  che	  nel	  quadro	  attuale	  della	  crisi	  pandemica	  
mettono	   tante	   famiglie	   alla	   prova;	   la	   prof.	   Cirillo	   associa	   questo	   stato	   di	   fatto	   a	   ragioni	   di	  
contesto	   e	   considera	   piuttosto	   naturale	   tra	   i	   giovani	   universitari	   di	   oggi	   la	   possibilità	   di	  
cambiare	  percorso	  di	  studi.	  

La	  prof.	  Cirillo,	   responsabile	  della	  Didattica,	   informa	  che,	   con	   l’ausilio	  della	  dott.ssa	  Esposito	  
dell’Ufficio	  di	  Segreteria	  didattica,	  ha	  predisposto	  un	  report	  per	  evidenziare	  la	  numerosità	  degli	  
esami	   sostenuti	   fino	   alla	   data	   del	   4.3.2021	   dagli	   studenti	   delle	   coorti	   2019/20,	   2018/19	   e	  
2017/18.	   Come	   già	   avvenuto	   in	   precedenza,	   tali	   report	   verranno	   commentati	   collegialmente	  
nel	  prossimo	  Consiglio	  del	  CdS,	  perché	  si	  possano	  individuare	  problemi	  e	  soluzioni	  in	  maniera	  
condivisa.	  Anticipando	  che	  per	  molti	  insegnamenti	  i	  dati	  non	  sembrano	  soddisfacenti,	  si	  cerca	  
di	  valutare	  ragioni	  e	  rimedi	  già	  all’interno	  del	  gruppo	  AQ:	  la	  prof.	  Cirillo	  propone	  di	  creare	  delle	  
“mentoring	   room”	  virtuali	   in	  modo	  da	   far	   interagire	   studenti	  più	  maturi	   con	   le	  matricole.	   	   Si	  
sottolinea,	   inoltre,	   la	   necessità	   di	   dare	   maggiore	   concretezza	   alla	   figura	   del	   tutor	   didattico,	  
esortando	  i	  docenti	  a	  incontri	  periodici	  con	  gli	  studenti	  loro	  assegnati.	  

Il	  Presidente	  e	  Responsabile	  della	  Qualità	  del	  CdS	  informa	  che,	  a	  valle	  dell’incontro	  svoltosi	  in	  
data	  2.2.2021	  per	  il	  Coordinamento	  Didattico	  dei	  CdS	  del	  Dipartimento,	  è	  emersa	  la	  necessità	  di	  
aggiornare	  il	  Regolamento	  didattico	  del	  Corso	  di	  Studio	  relativamente	  agli	  art.	  8	  (Comitato	  di	  
Indirizzo);	  art.	  13	  (Attività	  a	  scelta	  e	  relativi	  CFU);	  22	  (Regole	  e	  modalità	  di	  presentazione	  dei	  
Piani	  di	  studio)	  e	  23	  (Caratteristiche	  della	  prova	  finale	  per	  il	  conseguimento	  del	  titolo	  e	  relativi	  
CFU).	  Pertanto,	   la	  prof.	  Cirillo,	  si	  è	   impegnata	  a	  revisionare	   il	   testo	  del	  Regolamento	  didattico	  
del	   CdS,	   apportando	   anche	   alcuni	   adeguamenti	   formali	   e	   correttivi	   specifici;	   proposte	   di	  
modifiche	  che	  vengono	  opportunamente	  illustrate	  ai	  presenti.	  	  

In	  merito	  alle	  attività	  di	  Tirocinio,	  che	  finora	  non	  hanno	  posto	  problemi	  perché	  i	  pochi	  studenti	  
del	   3°	   anno	   lo	   hanno	   svolto	   presso	   strutture	   universitarie	   (laboratorio	   di	   geotecnica),	   da	  
quest'anno	  occorrerà	  passare	  al	  tirocinio	  esterno.	  Considerata	  la	  condizione	  attuale	  di	  pandemia	  
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che	   limita	   la	   didattica	   in	   modalità	   smart,	   si	   ipotizza	   l’organizzazione	   di	   Seminari	  
professionalizzanti	   on	   line	   rivolti	   agli	   studenti	   del	   3°	   anno	   in	   corso.	   Un’opportunità	   viene	  
presentata	  dalla	  prof.	  Cirillo	  e	  riguarda	  il	  Comune	  di	  Napoli	  –	  Ufficio	  antiabusivismo	  e	  condono	  
edilizio,	  per	  svolgere	  seminari	  su	  pratiche	  e	  procedure	  edilizie;	  stato	   legittimo	  di	  un	   immobile;	  
conformità	   urbanistica	   ed	   edilizia	   degli	   interventi;	   questioni	   di	   normativa	   edilizia	   e	   pratica	  
operatività.	  	  
Un’ulteriore	   disponibilità	   è	   stata	   raccolta,	   tramite	   la	   prof.	   F.	   Forte,	   da	   parte	   dall’Ordine	   dei	  
Geometri	  della	  provincia	  di	  Avellino,	  per	  seminari	  che	  potranno	  svolgersi	  nell’autunno	  2021.	  	  
I	   docenti	   interessati	   procederanno	   a	   successive	   verifiche	   per	   dare	   concretezza	   a	   questi	  
programmi	  e	  verificare	  la	  compatibilità	  degli	  argomenti	  con	  i	  programmi	  degli	  insegnamenti.	  	  
	  
Per	  le	  attività	  di	  orientamento	  si	  rende	  necessario	  estendere	  il	  bacino	  geografico	  di	  riferimento,	  
coinvolgendo	  scolaresche	  dell’alto	  casertano;	  in	  occasione	  del	  prossimo	  Consiglio	  si	  raccoglierà	  
la	  disponibilità	  di	  docenti	  che	  potranno	  coadiuvare	  il	  GAQ	  in	  questi	  incontri.	  Il	  prof.	  Corniello	  ha	  
individuato	  l’elenco	  di	  istituti	  dell’alto	  casertano	  che	  segue	  per	  presentare	  l’offerta	  formativa	  del	  
Dipartimento	  e	  mostrare	  specificamente	  gli	  obiettivi	  formativi	  e	  le	  modalità	  di	  erogazione	  della	  
didattica	  del	  Corso	  di	  studi	  in	  Scienze	  e	  tecniche	  dell’edilizia:	  
• Licei	  di	  Piedimonte	  Matese:	  referente	  orientamento	  prof.ssa	  Elisabetta	  Ciarlieglio	  	  
• Istituto	   Industriale	   e	   agrario	   Piedimonte	   Matese:	   referente	   orientamento	   prof.ssa	   Mena	  

Fazzone	  
• Istituto	  Alberghiero	  Piedimonte	  Matese:	  referente	  orientamento	  prof.ssa	  Maria	  Pia	  Cunti	  	  
• Istituto	   “De	   Franchis”	   Piedimonte	   Matese	   (Ragioneria	   e	   altro):	   Referente	   orientamento	  

prof.ssa	  Angelina	  Di	  Buccio	  	  
• Liceo	   artistico,	   scientifico	   e	   classico	   “Leonardo	   da	   Vinci”	   di	   Vairano	   Patenora:	   Referente	  

orientamento	  prof.ssa	  Francesca	  De	  Maria	  	  
• Isiss	   “Foscolo”	   Teano-‐Sparanise	   con	   annesso	   istituto	   Geometri:	   Referente	   orientamento	  

prof.	  Antonio	  Migliozzi	  	  
• Istituto	  superiore	  “Nifo”	  Sessa	  Aurunca:	  Dirigente	  scolastico	  prof.	  Giovanni	  Batista	  Abbate	  	  
• Liceo	  “Galilei”	  Mondragone:	  Referente	  orientamento	  prof.	  ssa	  	  Rosa	  Razzino	  	  
• Liceo	  Artistico	  di	  San	  Leucio:	  Referente	  orientamento	  prof.ssa	  Iolanda	  Buccio	  
• Isiss	  “Marconi”	  Vairano	  Patenora:	  Referente	  orientamento	  prof.ssa	  Giovanna	  Picozzi	  
• Istituto	  Agrario	  e	  professionale	  “Taddeo	  da	  Sessa”	  -‐	  Sessa	  Aurunca:.	  Referente	  orientamento	  

prof.ssa	  Gaetana	  Ruosi.	  
• 	  
Per	  quanto	  attiene	   il	  sito	  web	   il	  prof.	  Corniello	  precisa	  che	  si	  è	  provveduto	  alla	  verifica	  della	  
corretta	  e	   completa	  pubblicazione	  dei	   syllabi	  degli	   insegnamenti	  del	  2°	  quadrimestre	   sul	   sito	  
del	  DADI	  e	  che	  è	  molto	  opportuno	  divulgare	  le	  attività	  svolte	  dal	  CdS	  sui	  canali	  social,	  per	  cui	  
richiederà	  ai	  docenti	  e	  agli	  studenti	  materiali	  utili	  a	  questo	  scopo.	  
	  
Per	   gli	   aspetti	   della	   Internazionalizzazione	   la	   prof.	   Frettoloso	   afferma	   che	   a	   breve	   verrà	  
pubblicato	   il	   bando	   per	   le	   borse	   di	   studio	   Erasmus+	   di	   cui	   si	   darà	   ampia	   divulgazione	   agli	  
studenti,	  in	  collaborazione	  con	  il	  prof.	  Pisacane.	  	  
Un	   ulteriore	   importante	   tema	   riguarda	   l’articolazione	   del	   Comitato	   di	   Indirizzo	   la	   cui	  
composizione	  deve	  essere	  rivista	  e	  aggiornata	  secondo	  le	  linee	  guida	  formulate	  nel	  giugno	  2020	  
dal	  Presidio	  di	  Qualità	  di	  Ateneo.	  In	  tal	  senso,	  nella	  riunione	  di	  Coordinamento	  Didattico	  del	  2	  
febbraio	  2021,	  è	  emersa	   l’opportunità	  di	   creare	  un	  Comitato	  di	   Indirizzo	  mutuato	  a	   livello	  di	  
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filiera	  tra	  il	  Corso	  di	  studio	  in	  Scienze	  e	  tecniche	  dell’edilizia	  e	  il	  Corso	  di	  studio	  Magistrale	  in	  
Architettura	   -‐	   Progettazione	   degli	   Interni	   e	   per	   l’Autonomia,	   al	   fine	   di	   rafforzare	   il	  
coordinamento	  tra	  i	  due	  CCdSS	  (Triennale	  e	  Magistrale),	  allineando	  ulteriormente	  la	  domanda	  
di	   formazione	   e	   i	   risultati	   di	   apprendimento	   che	   i	   suddetti	   Corsi	   di	   Studio	   perseguono.	   Tale	  
possibilità	  è	  prevista	  anche	  dalle	  stesse	  Linee	  Guida	  ed	  in	  merito	  è	  già	  stato	  richiesto	  parere	  al	  
Presidio	  di	  Qualità	  di	  Ateneo	  con	  nota	  del	  17	  febbraio	  2021	  a	  firma	  dei	  due	  Presidenti	  di	  CCdSS.	  
A	   seguito	   di	   un	   confronto	   con	   il	   Presidente	   del	   CdS	   in	   Progettazione	   degli	   Interni	   e	   per	  
l’Autonomia,	   Prof.	   Nicola	   Pisacane,	   si	   è	   ipotizzato	   di	   individuare	   per	   la	   componente	   interna,	  
quali	  docenti	  il	  Presidente	  e	  il	  Segretario	  di	  entrambi	  i	  CCdSS	  e	  quali	  studenti,	  uno	  studente	  in	  
corso	  e	  un	  laureato.	  Inoltre,	  si	  è	  previsto	  il	  coinvolgimento	  di	  ulteriori	  docenti	  con	  incarichi	  di	  
insegnamento	  in	  entrambi	  i	  CCdSS	  al	  fine	  di	  meglio	  rappresentare	  i	  contenuti	  della	  filiera.	  Per	  la	  
rappresentanza	  del	  PTA	  si	  chiederà	  alla	  Direzione	  del	  Dipartimento	  l’individuazione	  di	  un’unità	  
di	   personale.	   Diversamente	   per	   la	   componente	   esterna	   si	   conferma	   la	   partecipazione	   degli	  
Ordini	   Professionali	   di	   Architetti	   e	   Ingegneri	   delle	   province	   di	   Napoli	   e	   Caserta	   e	   dell’ANCE	  
Caserta,	   già	   membri	   dei	   due	   Comitati	   di	   Indirizzo	   dei	   CdS.	   Inoltre,	   il	   Presidente	   propone	   di	  
integrare	   la	   componente	   esterna	  del	   Comitato	  di	   Indirizzo	   con	   rappresenti	   di	   altri	   organismi	  
che	  abbiano	  competenze	  in	  materia	  edilizia.	  
	  
	  
Alle	  ore	  16.40	  la	  seduta	  è	  tolta.	  
Del	  che	  è	  verbale.	  
	  
Il	  Segretario	   	   	   	   	   	   	   	   Il	  Referente	  della	  gestione	  AQ	  
Prof.	  arch.	  Ornella	  Cirillo	   	   	   	   	  	   	   Prof.	  arch.	  Concetta	  Lenza	  

	   	   	   	   	   	   	  


